

4 臨床実習で勉強になったこと（17回生）～抜粋～

【岡崎市民病院】

- ・さまざまな全身疾患や外科処置など、一般歯科では見ることができないことを学びました。さらに清潔不潔の大切さが分かりました。
- ・教科書でしか見たことのないことも、実際に介助をしたりオペの見学をさせていただいたことで、理解することができました。

【蒲郡市民病院】

- ・口腔ケアでは口腔内をよく観察すること、乾燥がみられた場合の保湿の大切さを学びました。回数を重ねていくうちに、口腔内や体調の変化を見ることができ重要性を知りました。
- ・外科処置における準備・手順など知識・技術だけでなく、歯科衛生士としての考え方・精神面でもとても勉強になりました。

【刈谷豊田総合病院】

- ・清潔・不潔の区別と、外科処置で使う器具の用途と名称について詳しく学びました。縫合時の頬の排除など何度もやらせていただき、コツが分かりました。
- ・患者さんとの会話から、少しでも多くの情報を得て、それが診療に役立つことを知りました。特に全身疾患の患者さんが服用している薬と抜歯のリスクについて勉強になりました。

【豊川市民病院】

- ・良い介助をするには、全身疾患・口腔疾患・薬について深い知識が必要で、しっかりとこれらのことを理解したうえで行うべきものと学びました。知ることの大切さを感じました。
- ・先を読んで行動することを学びました。実習が始まったところは指示を待っての行動でしたが終わりに近づく頃には自分で考えて行動できるようになりました。

【トヨタ記念病院】

- ・患者さんへの対応が苦手でしたが、抜歯後の注意をたくさんさせていただくなかで、自分なりに言葉をまとめ、患者さんの様子をうかがいながら説明できるようになりました。
- ・清潔・不潔について詳しく学ぶことができました。清潔域・不潔域の区別や基本的な衛生的手指消毒法など見直すことができました。



【天野歯科】

- ・口腔衛生指導が特に勉強になりました。その日のうちにコメントをいただき、具体的にどこが良くないのか、良いのか的確なアドバイスをしてもらえたのでとてもよかったです。
- ・バキュームテクニック・ライティングから印象採得、スケーリングなど基本的なことから一つずつ丁寧に教えていただいたので、次の実習先でも自信を持ってました。

【天野歯科・矯正歯科医院】

- ・スケーリング技術を学ぶことが出来ました。何度もスケーリングをやらせていただくことでたくさんの人の口腔内を見て、取りにくいところ、苦手なところに気づきました。
- ・年配の患者さんで持病のある方や薬を服用している患者さんも多く、治療時の注意点や個々の患者さんに合わせたプランなど歯科衛生士にとって大切なことを学びました。

【神谷ファミリー歯科】

- ・患者様に寄り添い、良いことだけでなくリスクも含めて口腔内の状況を分かってもらい、信頼関係を築くことの大切さを学びました。
- ・歯周病について学ぶことが出来ました。歯周ポケットや動揺、出血などの目に見える情報以外にも、歯槽骨の状態にも目を向けて総合的な理解を深めなくてはいけないと実感しました。

【シバタ歯科】

- ・訪問歯科診療で口腔ケアについて学びました。実践することで、より理解が深まりました。
- ・様々な科があり、いろいろな分野を幅広く勉強することができました。特に小児歯科では子どもへの対応の仕方や注意点、親への対応、乳歯と永久歯の見分け方など勉強になりました。

【とうはら歯科医院】

- ・診療補助につかせていただく機会が多く、バキュームテクニックが身に付きました。また、同じ治療でも使用するものが違う理由なども詳しく教えていただき、勉強になりました。
- ・器具を受け渡すタイミングや、次に自分が行わなければいけない行動など、考えながら行動することを学ぶことが出来ました。

【光ヶ丘歯科】

- ・清潔・不潔についてしっかりと学ぶことができました。患者さんのためにも自分のためにも常に清潔・不潔を考えながら行動することの大切さを学びました。
- ・無駄な動きをせずスムーズに診療ができるように準備や片付けをする心掛けを学びました。

【前川歯科】

- ・患者さんに合った口腔衛生指導です。子どもから高齢者まで様々な年代の患者さんがみえ、その人に合ったブラッシング指導が学びました。
- ・メンテナンスをきちんと行うことで、患者さんの意欲も上がり、PCRの数値も下がっていくのを実感し予防の大切さを知りました。

【美合歯科クリニック】

- ・患者さんへの対応や、声掛けの大切さを知りました。言葉のバリエーションも多く、メンテナンスや治療後の説明などすごく勉強になりました。
- ・ほとんどの治療につかせていただき、苦手なことや分からないことも丁寧に教えていただきました。知識だけでなく、スケーリングやPMTCなどの技術も身に付きました。

【和田歯科医院】

- ・義歯の治療が多かったので、義歯が完成するまでの流れ、義歯の修理の流れなど細かく教えていただいたので勉強になりました。
- ・スケーリングをたくさんやらせていただいたので、自分の苦手な部位を把握できました。またたくさんアドバイスをいただき、丁寧にスケーリングする癖が身に付きました。

【服部矯正・小児歯科】

- ・小児への対応が勉強になりました。歯科衛生士さんが、泣いて暴れる子どもにどのように声掛けをし、対応しているか見て学びました。
- ・訪問歯科診療に同行させていただき、ユニットがない環境でどのような工夫をして診療を行っているかよく分かりました。

【若林歯科】

- ・歯科衛生士業務とアシスタント業務が分業制で、それぞれについて学ぶことができました。バキュームのコツや患者さんへの声掛けの仕方など教えていただき勉強になりました。
- ・患者さん優先に、治療をするにあたっては患者さんに寄り添って話を聞くなどの姿勢や、挨拶などコミュニケーションの重要性を学びました。

【西尾みなみ歯科医院】

- ・笑顔でいることの大切さ、患者さんの表情を見ながら一人一人に合わせた対応をすることの大切さを教えていただきました。
- ・アシスタントにたくさんつけていただき、診療補助について勉強になりました。歯科衛生士さんに治療の流れや準備物など分かりやすく教えていただき覚えやすかったです。

【三田歯科医院】

- ・スケーリングやPMTC時の姿勢やポジション、チップの動かし方など詳しく指導していただきました。間違っただけが癖がついてしまわないよう注意していただき有難かったです。
- ・患者さんの口腔内は一人ずつ歯の大きさ・形態・頬粘膜の硬さなどが異なり、いろんな患者さんのスケーリングをさせていただき、考えながら行うことができるようになりました。

【一ツ木歯科医院】

- ・患者さんとのコミュニケーションをととても大切にされていて、治療の説明や治療中の声掛けが多く、患者さんもちょうど心に開いてくださっているのが分かりました。患者さんと一緒に治療を進めていくことの大切さが分かりました。
- ・スケーリングや補助にたくさんつけていただき、勉強になりました。

【宮田歯科医院】

- ・患者さんとの信頼関係を深めることで、患者さんと協力して治療を進めていくことが出来るということを理解しました。
- ・先生から、院内感染についてスライドを使って詳しく教えていただき、たいへん勉強になりました。

【こんどうファミリー歯科】

- ・スケーリング・TBIなど歯科衛生士業務について学びました。特にスケーリングでは、固定指の置き方やチップの動かし方・当て方など細かい所まで丁寧に教えていただきました。
- ・口腔衛生指導の際に、自分に知識があっても相手に伝わらないと意味がないことを学びました。



一年間ありがとうございました